

## **Editorial**

---

*Dr. J. Américo Reyes Ticas*

*Coordinador Académico del Postgrado de Psiquiatría*

### **El Postgrado de Psiquiatría en sus 20 años**

El Postgrado de Psiquiatría cumple 20 años. Estamos por graduar 6 psiquiatras más y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) estará poniendo al servicio del país un total de 50 especialistas.

En esta empresa académica se destaca la participación de instituciones como el Hospital Psiquiátrico “Dr. Mario Mendoza” y el Departamento de Psiquiatría de la Facultad de Ciencias Médicas. De igual manera se puede decir de los profesionales de la salud de los dos hospitales psiquiátricos, Hospital Escuela Universitario, Facultad de Ciencias Médicas y del Instituto Hondureño contra el Alcoholismo, Drogadicción y Farmacodependencia (IHADFA); así como de los psiquiatras y psicólogos particulares y de los egresados de nuestro Postgrado.

Para conmemorar los 20 años, la Asociación Hondureña de Psiquiatría nos está dedicando el XX Congreso Nacional y nosotros, en consonancia con la ocasión, estamos publicando un número especial de la Revista del Postgrado de Psiquiatría que contiene un artículo muy valioso del Dr. Dagoberto Espinoza Murra en la que aporta datos históricos sobre el Postgrado. Así mismo el Dr. Carlos Vicente Espinoza nos relata una breve reseña histórica de cómo surgió la Revista Hondureña del Postgrado de Psiquiatría. Luego se pueden leer casos clínicos raros, novedosos o de interés especial con su respectiva revisión bibliográfica, desarrollados por los médicos residentes con apoyo de los profesores. Así tenemos una actualización sobre las manifestaciones neuropsiquiátricas en la infección por VIH, la presentación de un paciente con Síndrome de Prader Willi, analizando la interacción de los factores genéticos, metabólicos y ambientales en la producción de esta rara patología; también el reporte de un Síndrome Metabólico asociado al uso de la olanzapina y de un Síndrome de Rett. Finalmente se presentan casos con revisión bibliográfica sobre bipolaridad y creatividad, de manifestaciones neuropsiquiátricas de la Porfiria Intermitente Aguda y uno con ausencia del septo pelúcido.

En relación al reporte de casos, compartimos los conceptos de Gabriel Converso de que su publicación permite la descripción de pacientes que por sus características clínicas resulta interesante y esclarecedor, proporcionando información para generar nuevas hipótesis en el marco del estado actual de conocimiento sobre el fenómeno en cuestión, que surge de la revisión metódica de la literatura. Además de que su análisis facilita el descubrimiento de relaciones que podrían pasar desapercibidas a simple vista.